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Oggetto: Verbale della riunione del 10 luglio 2012 (n. 53) 
 
La seduta inizia alle ore 18,00. 

Sono presenti gli archh.: Moreno Cassani, Stefano Catasta, Marcella Borghi Cavazza, 
Luca Gullì, Stefano Pantaleoni, Fabio Pezzolesi, Lisa Roveri, Renato Rovinetti, 
Sebastiano Sarti, Augusto Trapella, Daniela Villani, Veronica Visani, Emanuela Vittorini, 
Arzenio Zanarini. 

 
 
0 – Attività del Gruppo sicurezza 
L’argomento non viene discusso 
  
1 – Legislazione regionale (Revisione L.R. 31/2002)  
L’argomento non viene discusso 
  
3 – Tavolo di monitoraggio/discussione sul RUE di S an Lazzaro di Savena 
L’argomento non viene discusso. 
  
4 – Attività di proposizione e revisione normativa in merito al PSC/RUE del 
circondario imolese. 
L’ argomento non viene discusso. 
 
5 – Soprintendenza 
L’ argomento non viene discusso. 
  
8 – Tavolo di monitoraggio del Regolamento del verd e di Bologna 
L’ argomento non viene discusso. 
  
9 – Relazione paesaggistica semplificata (DPR 09/07 /2010 n. 139) 
Viene discussa una iniziativa per proporre al Comune di Bologna di istituire un sistema 
di qualificazione delle opere che NON costituiscono modifica del paesaggio, in modo da 
semplificare sensibilmente le procedure correlate, come ad esempio avviene già presso 
l’Ufficio Tecnico di San Lazzaro di Savena, ovvero una istanza da presentarsi alla 
CQAP sulla considerazione dell’intervento da realizzarsi come previsto dall’art. 149 del 
T.U., anche al fine di ridurre i tempi di attesa dell’Agenda Web. 
In alternativa potrebbe essere proposto un elenco di quegli interventi che possono 
essere considerati di per sé interventi che non alterano il paesaggio. 
Un altro tema che viene proposto, è quello di attivare una procedura per la 
riperimetrazione della zona di tutela paesaggistica della zona collinare, in modo da 
escludere le zone già urbanizzate dal sistema di tutela (semplificando quindi 
ulteriormente le procedure correlate). Il tema verrà approfondito al rientro dalla pausa 
estiva. 
  
14 – Osservazioni al RUE di Bologna 
L’ argomento non viene discusso. 
 
15 – Partecipazione degli iscritti alla attività de lla commissione 
L'argomento non viene discusso. 
   
18 – Federazione Architetti 



Dopo un “incidente diplomatico” con il collegio dei periti, alcuni dubbi emersi in 
occasione della gestione dell’emergenza sismica ed altre difficoltà partecipative agli 
incontri in RER in materia sismica, si discute dei rapporti  che l’Ordine di Bologna tiene 
con la Federazione. 
  
19 – Conciliazione Stragiudiziale 
L’argomento non viene discusso. 
  
24 – Incontri formativi con i neoiscritti sul ruolo  degli architetti 
L’argomento non viene discusso. 
 
26 – Tavolo di Monitoraggio del RUE/PSC del Comune di Calderara di Reno. 
L’argomento non viene discusso. 
 
27 – Ruolo degli architetti nella pratica edilizia e nei processi autorizzativi 
L’argomento non viene discusso. 
 
28 –Gruppo di lavoro sul Codice degli Appalti 
L’argomento non viene discusso. 
  
31 – Corsi di aggiornamento sismica 
L’argomento non viene discusso. 
  
34 – Attività con altri Ordini, Collegi e associazi oni professionali 
L’argomento non viene discusso. 
  
35 – Monitoraggio RUE di S. Pietro in Casale 
L’argomento non viene discusso. 
  
36 – Incontro con Patrizia Gabellini, Assessore all ’urbanistica di Bologna 
L’ argomento non viene discusso. 
  
39 – Nuova normativa antincendio 
L’argomento non viene discusso. 
  
40 – Iniziativa “La qualità non è in svendita” 
La proposta presentata dalla Commissione Normative al Consiglio ha avuto un esito 
positivo: dato il bilancio in disavanzo e, dunque, la possibilità di investire in attività 
comuni, si rimanda la fase gestionale dell’iniziativa a settembre/ ottobre forse accanto 
ad analoga proposta di un consigliere dell’Ordine. 
  
41 – Agenda WEB del Comune di Bologna 
A settembre si valuterà l’efficacia dei corsi appena conclusisi: dopo dibattito, si decide 
che se la situazione non dovesse mostrare alcun miglioramento, sarà indispensabile 
attuare strategie maggiormente incisive, incluse quelle legali, quindi si struttureranno 
iniziative in tal senso, da proporre al Consiglio ed eventualmente condividere con gli 
altri Ordini, Collegi e associazioni professionali. 
  
42 – Parco dei Gessi 
L’argomento non viene discusso. 
  
43 – Bologna Futura 
L’argomento non viene discusso. 
 
44 – Sito web e Commissione Normative 
L’ argomento non viene discusso. 



 
46 – Design + 
L’ argomento non viene discusso. 
 
47 – PAES (Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile ) 
L’argomento non viene discusso. 
 
49 - DGR 1366/2011 (BUR del 6.10.2011) 
L’ argomento non viene discusso. 
 
50 –ANCE con ordini e collegi professionali 
Nella giornata di domani mercoledì 11 luglio 2012 si terrà un incontro presso la facoltà 
di Ingegneria volto alla formulazione di corsi per imprese e professionisti con la 
collaborazione di IIPLE sulle tematiche della progettazione post-sismica (interventi di 
recupero e di ripristino). 
 
51 – PSM (Piano Strategico Metropolitano) 
Un aspetto su cui formulare un contributo da parte dell’Ordine al PSM (oltre alla 
riduzione delle norme e alla condivisione di nuove, semplici e condivise) è l’adozione di 
un RUE ed un PSC unico, non condiviso né associato, in modo tale che gli uffici tecnici 
del comprensorio possano lavorare in rete ed ai cittadini sia data la possibilità, ad es., di 
utilizzare l’ufficio protocollo indifferentemente all’interno della Provincia. 
 
52 – SISMA IN EMILIA 
I membri della Commissione che hanno partecipato alle attività di gestione 
dell’emergenza come volontari di Protezione Civile per il rilievo dei danni e agibilità 
post-sismica degli edifici ordinari, raccontano la propria esperienza. 
Viene proposto di organizzare un incontro dopo la pausa estiva, aperto a tutti gli iscritti, 
per discutere sul tema. 
 
La seduta termina alle ore 20,00 e si rinnova la convocazione alla ripresa delle attività 
dopo la pausa estiva, con il seguente ordine del giorno: 
 
1 prosecuzione sulle iniziative da attivare 
2 eventuale esame dei documenti prodotti. 
 
Il referente della CN 

 


